



Die Stadtverordnetenversammlung
- Ausschuss für Umwelt, Energie und
Sauberkeit -

Tagesordnung I Punkt 4 der öffentlichen Sitzung am 14. März 2017

Vorlagen-Nr. 17-F-33-0001

Elektromobilität stärken

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von SPD und CDU vom 08.03.2017

Die Umsetzung der verkehrspolitischen Wende hin zu mehr Elektromobilität wird seit kurzem in Wiesbaden durch das Umweltamt koordiniert. Hauptsächliche Ursache für eine erhöhte Luftbelastung ist der Verkehrssektor. Um die Verkehrsemissionen in der Stadt dauerhaft zu senken, ist der Umstieg auf alternative Antriebsformen deshalb unverzichtbar. Für die Stadt bedeutet dies, dass neben der angedachten Umstellung der städtischen Fahrzeugflotten und der Verkehrsbetriebe auf elektrische oder wasserstoffbasierte Antriebe, auch im motorisierten Individualverkehr der Anteil an Elektromobilen deutlich erhöht werden muss. Gerade im Innenstadtbereich bietet sich mit vielen kurzen Wegstrecken und langen Standzeiten der Fahrzeuge ein riesiges Innovationspotential. Hier spielt der durch die Speichertechnik begrenzte Faktor Reichweite nur eine untergeordnete Rolle. Um Elektromobilität für einen breiten Nutzerkreis attraktiv zu machen ist es entscheidend, dass ein Angebot an praxistauglichen und nutzerfreundlichen Lademöglichkeiten im Stadtgebiet zur Verfügung steht. Der Aufbau einer solchen Ladeinfrastruktur ist technisch leistbar, erfordert jedoch den politischen Willen zur Umsetzung.

Neben der Vermeidung lokal auftretender Emissionen muss allerdings auch die Umweltbilanz von Elektromobilen insgesamt beleuchtet werden. Diese kann vor allem dann als uneingeschränkt positiv betrachtet werden, wenn die Antriebsenergie ihrerseits aus erneuerbaren Energieträgern stammt. Bei der Umsetzung der Verkehrswende bietet sich daher eine strategische Partnerschaft mit einem Energieversorger an, der die Antriebsenergie aus erneuerbaren Energien zur Verfügung stellen kann.

Der Ausschuss wolle daher beschließen:
Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

welche konkreten Aktivitäten bisher durch die neu eingerichtete Koordinierungsstelle Elektromobilität unternommen wurden und welche mittel- bis langfristige Zielsetzung derzeit verfolgt wird.

Beschluss Nr. 0034

Der Antrag ist durch Aussprache erledigt.

Frau Stadtverordnetenvorsteherin
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .03.2017

Maritzen
Vorsitzender

Die Stadtverordnetenvorsteherin

Wiesbaden, .03.2017

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Gabriel
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat
- 16 -

Wiesbaden, .03.2017

Dezernat II
Dezernat IV
mit der Bitte um Kenntnisnahme

Gerich
Oberbürgermeister